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 Mainz, 22.05.2020 
 
 
Anfrage 0912/2020 zur Sitzung Stadtrat am 03.06.2020 

 
Anfrage zum städtischen Programm „Mainz hilft sofort“ (DIE LINKE) 
 
Anfang April wurde das Programm „Mainz hilft sofort“ aufgelegt, um mit Hilfe des Landes in 
verschiedenen Bereichen die negativen Auswirkungen der Coronakrise abzufedern und Abhilfe 
bei finanziellen Engpässen oder Planungsunsicherheiten zu schaffen. Der Erfolg dieser Maß-
nahmen muss im Einzelnen auf den Prüfstand gestellt werden, um die Bewältigung der Krise 
an die tatsächlichen Bedürfnisse der Mainzerinnen und Mainzer anzupassen. Der Stadtrat als 
deren Vertreter soll informiert werden.  
 
Uns stellen sich in diesem Zusammenhang die folgenden Fragen: 
 

Wirtschaft 
1.1 Wie viele Anträge wurden zur Stundung von Gewerbesteuern eingereicht? Wie viele 

davon wurden genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? 
1.2 Wie viele Anträge auf Aussetzung der Mindeststeuer für Spielstätten wurden einge-

reicht? Wie viele davon wurden genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? 
1.3 Wie viele Anträge auf Stundung von Vergnügungssteuerforderungen aus Zeiten vor 

der Krise wurden eingereicht? Wie viele dieser Anträge wurden geneh-
migt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? 

1.4 Ab wann definiert die Stadtverwaltung den Beginn der Krise im Zusammenhang mit 
der Bewilligung von Anträgen? 

1.5 Wie viele Betriebe haben Stundung von Entsorgungsgebühren beantragt? Wie viele 
dieser Anträge wurden genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? 
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1.6 Wie viel Euro an Sondernutzungsgebühren hat die Stadt Mainz im Zuge des Pro-
gramms „Mainz hilft – der Wirtschaft“ zurückerstattet. Um wie viele Anträge handel-
te es sich hierbei? Wie viele Anträge wurden abgelehnt. 

1.7 Wie viele Anträge auf Stundung von Miet- und Pachtzahlungen für die Nutzung städ-
tischer Liegenschaften wurden eingereicht? Wie viele davon wurden geneh-
migt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? 

1.8 Wie wurden die 300T€ „zur Förderung und Belebung des Handels“ bislang abgeru-
fen? Wie viele Anträge wurden gestellt, wie viele davon wurden geneh-
migt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet?  

1.8.1 Welche Maßnahmen wurden hierbei gefördert? 
1.9 Wer wurde zur Teilnahme am „Aktionsstab Wirtschaft“ angefragt und wer ist letzt-

endlich genau im „Aktionsstab Wirtschaft“ vertreten? Wie oft hat der Aktionsstab 
bereits getagt? Wie trifft sich der Aktionsstab? Werden die Tagungen des Aktions-
stabs protokolliert? Welche Entscheidungen/Anregungen aus dem Aktionsstab 
wurden bereits umgesetzt oder befinden sich in der Umsetzung? 

 
 
Ehrenamt 
2.1 Wie viele Anträge auf Unterstützung von Hol-, Bring- und Lieferdiensten wurden ein-

gereicht? Wie viele wurden davon genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? Wie 
viele bewilligte Anträge kamen Initiativen in welchen Stadtteilen zu Gute? 

2.2 Wie viele Anträge von ehrenamtlichen Vereinen aus dem Bereich Sport, Kultur und 
Soziales wurden eingereicht? Wie viele davon wurden genehmigt/abgelehnt/noch 
nicht bearbeitet? Wie viele bewilligte Anträge kamen Vereinen in welchen Stadttei-
len zu Gute? 

2.3 Wie viele Anträge zur Verbesserung der Ausrüstung im Bereich des Zivil- und Bevöl-
kerungsschutzes  wurden eingereicht? Wie viele davon wurden geneh-
migt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? Wie viel Geld wurde bisher ausgezahlt? 

 
 
Familien 
3.1 Wie viele Anträge im Bereich „betreuender Grundschulen“ wurden gestellt? Wie vie-
le davon wurden genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? Wie viel Geld wurde bis-
lang bewilligt? 
3.2 Wie viele Anträge wurden im Handlungsfeld häusliche Gewalt gestellt? Wie viele An-
träge wurden bewilligt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? Wie viel Geld wurde bislang 
bewilligt? 
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Kultur 
4.1. Wie viele Anträge auf Soforthilfen für Vereine und Initiativen der freien Kulturszene 
wurden gestellt? Wie viele davon wurden genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbeitet? 
Wie viel Geld wurde bislang bewilligt? 
 
 
Zusammenhalt 
5.1 Wie viele Anträge für Digitale Ersatzprojekte in den Bereichen Sport und Kultur wur-
den eingereicht? Wie viele Anträge wurden genehmigt/abgelehnt/noch nicht bearbei-
tet? Wie viel Geld wurde bislang bewilligt? 
5.2 Sind städtische Angestellte in Kurzarbeit? Wenn ja: wie hoch hat die Stadtverwal-
tung das Geld für Kurzarbeit aufgestockt? 
 
 
6. Wie viel Geld wurde im Rahmen des Gesamtprogramms bisher insgesamt ausgege-
ben? 
 
 
7. Wann und in welcher Form werden die Fraktionen über die Realisierung der bisheri-
gen Maßnahmen/über die bisherigen Vergaben der Geldmittel informiert? 
 
 
 

 
 

Tupac Orellana 
(Fraktionsvorsitzender) 
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